



西小だより



三島市立西小学校
学校だより
〈文責〉
校長 牧野佳代子

第11号 令和4年1月31日

昨年の秋には、全国的に新型コロナウイルス感染者が減り、社会全体でも、学校でも、感染症対策をしながらいろいろな活動が再開されました。しかし、1月からの急激な感染拡大により、全国、県内多くの学校に影響が出ています。本校においても、感染防止対策として、1月24日から日課を変更するとともに、感染対策をしてもなおリスクの高い活動については中止したり、学級単位での活動を中心に行ったりしています。

また、2月の授業参観、懇談会については、中止せずにできる限り実施したいと考えて12月に実施日を一部変更させていただきました。しかし、感染状況の急激な悪化や静岡県にまん延防止等重点措置が適用されたことから、保護者の皆様に学校に来校していただく授業参観、懇談会は行わず、1月26日に通知させていただいた方法で実施することにしました。

授業のようすを参観していただくことができないので、学級や学年の状況に合わせて、学習や生活の様子を写真や動画でお伝えさせていただきます。懇談会については、Teamsを使ったオンラインで学校と家庭をつないで実施します。児童用タブレットと御家庭のスマートフォンやタブレット等の両方が使えるようにすることで、多くの方に御参加していただけるようにしました。短い時間ですが、担任から子供たちの学習や生活の様子、一年間の成長やがんばっていること等をお伝えいたします。

初めての試みのため不具合があるかもしれませんが、今回この方法を実施することで、今後さらに活用できるようにしていきます。御理解と御協力のほど、お願い申し上げます。

—子供も大人もたくさんのがまんが続いています—



新型コロナウイルス感染症の拡大、一斉休校、マスクを着け、人との距離をとった生活、子供も大人もたくさんストレスを抱えながら生活してきました。

そして、またコロナウイルスの感染が増えてきました。必ずまた、日常が戻ることを信じて、まずはこれまでの感染予防対策を子供たちと確認しながら学校生活を過ごしています。さらにもう一つ大事なことを、資料をもとに子供たちと一緒に考えました。「自分も仲間も大事にして、楽しく学校生活をおくるにはどうしたらいいか」です。不安が募ることで、間違った考えや行動（スティグマ：非難や仲間はずれ、いじわる等）が生まれてしまうことがあります。これからも、子供たちが互いの立場を認め合い、おもいやりをもって生活できるよう指導して参ります。御家庭でもぜひ話合ってみてください。

参考： 国立成育医療研究センター <http://www.ncchd.go.jp/news/2020/20200410.html>

「学校にかよう君たちへ」「みんなで力を合わせて」一部抜粋

きめじんと なかま
君自身と、仲間を、
だいに 大切に
大事に 楽しくすごそう

スティグマを考えよう

新型コロナウイルスにかかると...

*からだにうつると
ウイルスは目に見えないけど、具合が悪くなる。

*心にうつると
怖い、はずかしい、悲しい、やだと思う。

まわりの人は「怖い」とか「そばにいただけでうつる」とか
まちがった考えで嫌なことを言ったり、いじわるをしたり、
仲間外れをすることがあります。
これを難しい言葉で「スティグマ」と呼びます。

「スティグマ」という
いやな「しるし」をつけられたら...
どんな気持ちになるかな？

こわい、かなしい、いらいらする
こんなきもちになるかもね...

おかつく、私が悪い子だから、はずかしい

やくそくしよう！！

*もし新型コロナウイルスになったとしても、あなたは悪くないです。あなたのせいも、だれかのせいでも、ないです。だれでも、感染する可能性があるのです。

*スティグマをストップしよう！
新型コロナウイルスにかかった人や疑われたひとが、みんなの間違った考えで、どんなきもちになるか、考えてみよう。

*自分も、仲間もだいじにして、楽しく学校生活をおくろうよ。

*新型コロナウイルスについてわからないこと、心配なことがあったらまわりの大人に聞いてみよう。

*困っていること（ねむれない、学校が楽しくないなど）があれば、大人に相談してみよう。

大人のみなさまへ

日々、それぞれの立場で
子どもたちの生活を守ってくださっておられることに、
こころから感謝申し上げます。

非日常の連続では、大人もストレス状態が続きます。
どうか今一度ご自身のセルフケアを大事にしてください。
そして、「人の多様性を尊重する」という考え方を今一度、
子どもたちと考えていきたいですね。



-家庭、地域と共に-



今年度も、感染症対策のために、多くの行事や活動が中止になったり、規模が縮小されたりしました。その中で、PTAや地域学校協働本部（西の子サポーター）を中心に、子供たちのために工夫しながら様々な活動をしてくださいました。また、限られた期間ではありますが、子供たちが地域の皆様とかかわり合いながら活動したり、学習したりすることもできました。これからも、「地域の人ものこと」とつながった西小ならではの「地域に学ぶ学習」を大切にしながら、保護者や地域の皆様と共に豊かな心を育てていきたいと思っております。



◇環境整備作業(PTA 厚生部)
たくさんの方の参加で、あっという間にきれいになりました。



◇家庭教育学級(PTA 学年部)
スマホ、SNS 講座を実施。Zoom 配信にチャレンジしていただきました。



◇どんど焼き(PTA 育成部)
感染症対策、安全対策を十分にして実施していただきました。子供も大人も笑顔がいっぱいでした。



◇登下校の見守り(スクールガード・PTA)
交通指導員、安全ボランティア、地域やPTAの皆様等、たくさんの方が登下校の安全を見守ってくださっています。



◇読み聞かせ(西の子サポーター)
ブックマンの読み聞かせを、子供たちは楽しみにしています。



◇花壇整備(西の子サポーター)
園芸委員が、西の子サポーターの方からコツを教わりながら苗の植え替えをしました。



◇2年〈生活科〉
西小生がいデイ教室の皆様と一緒に苗の植え替えをしました。



◇5年〈総合的な学習の時間〉
5年生は、総合的な学習の時間に「防災」をテーマに学習しています。1月13日には、ラジオ番組に出演している方から、災害時に「ラジオ」が役立つこと教えていただきました。紹介していただいた番組「あつまれ!防災レオクラブ」(ボイス・キュー月曜PM6:30)に5年生の有志が順番に出演しています。



- 2月の行事予定 -

- 2日(水)委員会活動→中止(5.6年5時間)
- 3日(木)Teams 懇談会 1組・3組・4年2組
- 9日(水)Teams 懇談会 2組(4年を除く)
- 学校運営協議会
- 11日(金)建国記念の日
- 16日(水)新一年生入学説明会
- 22日(火)普通日課5時間
- 23日(水)天皇誕生日
- 24日(木)普通日課5時間
- 25日(金)6年生を送る会
- PTA 新旧役員会・新理事会
- 新旧合同部会



- 3月の行事予定 -

- 1日(火)~3日(木)普通日課5時間
- 4日(金)学年つどい
- 9日(水)ブックマン読み聞かせ6年
- 11日(金)シェイクアウト訓練
- 15日(火)卒業式総練習(5年・6年)
- 1~4年普通日課4時間
- 16日(水)給食最終日 普通日課5時間
- 17日(木)卒業式準備(5年・弁当)
- 1年~4年, 6年特別日課4時間
- 18日(金)卒業式(午前) 修了式(午後)



※新型コロナウイルス感染拡大状況により、変更になることがあります。御了承ください。

- 西小学校 PTA より -

西小学校 PTA では今後、PTA 広報誌「ぽぷら」につきまして、これまでの紙面での配布をやめ、デジタル配信に変更することといたしました。デジタル化に伴い、西地区の各自治体への「ぽぷら」の配布も廃止とさせていただきます。保護者の皆様、地域の皆様には引き続き西小学校 PTA 活動への御支援、御協力をお願い申し上げます。

(令和3年度西小学校 PTA 会長 小島健司)